

La France a un incroyable boxeur

[ambiance sonore : la cour de récréation]

1 : -J'ai ramené un jeu de sept familles, ça vous dit ? On y joue ? [bruitage cartes]

2 : -Ouais ! Alors, dans la famille «Tyson», je voudrai le père «Mike»

3 : Non désolé, pioche.

2 : Pfff, mauvaise pioche ...

1 : à moi, dans la famille «Carpentier», je voudrais «Georges»

3 : Tiens, je l'ai !

1 : Top, je continue alors, dans la famille «Kheïlif» je voudrais la fille «Imane»

3 : T'as de la chance, je l'ai. Tiens ! Mais par contre je ne sais pas ce qu'elle a fait cette boxeuse ?

1 : Mais si, souviens-toi cet été aux JO de Paris c'est l'Algérienne qui a gagné la médaille d'or contre la Chinoise ! Alors je continue. Dans la famille «Piochelle», je voudrais «Louis».

3 : Désolé, je ne l'ai pas, pioche.

1 : Bonne pioche !! Euh ... Ah non en fait je me suis trompée, Je n'ai pas pioché «Louis Piochelle», je viens de piocher la carte de «Jayden Piochelle».

2 : «Jayden», t'es sûr ? «Jayden Piochelle» ? Celui qui est dans la classe ? Eh Jayden, viens !

Jayden : Qu'est-ce qu'il y a, j'étais prêt à marquer un but. J'espère que c'est important !

1 : C'est toi sur la carte ?

Jayden : Oui, c'est moi.

2 : Ben tu peux nous raconter pourquoi tu es dans ce jeu, s'te plaît ?

Jayden : Ok, j'vous raconte.... Vous savez quoi ? Louis Piochelle n'est pas seulement un célèbre boxeur de votre jeu de cartes, c'est surtout mon arrière-arrière-grand-oncle ! Et oui !

[bruitage : rembobinage de cassette]

[ambiance musicale : Rachid Taha : Ya Rayah]

Louis Piochelle est né le 12 décembre 1888 à Alger. [cri de bébé] Imaginez, une famille algérienne.

Louis grandit dans une famille nombreuse. [rires d'enfants]

« A table, les enfants ! Marie Marguerite, François, Mélanie-Adélaïde, Georges, Lucienne, Jeanne-Valentine, Louis ? Mais ? Où est Louis ? [réponses successives des enfants]

-Ne t'inquiète pas, maman, Louis doit être en train de faire des roues et des saltos dans le jardin.

-Quelle énergie !»

[ambiance musicale : Quitara]

Entouré de son père, mécanicien poids lourds, de sa mère et de ses frères et sœurs, Louis passe une enfance heureuse.

Il est sportif, vif, impulsif, même « bagarreur ». Il est souple, agile, rapide et énergique ! Rapidement, ses parents l'inscrivent au club de gym.

[ambiance musicale : musique militaire]

Louis Piochelle découvre la boxe en 1906 à Bizerte en Tunisie. Il a 18 ans, il fait son service militaire dans la marine.

Il commence ses premiers combats contre des boxeurs amateurs. Il est sympathique mais très dur au combat, c'est un homme de bataille et un encaisseur de premier ordre.

Il enchaîne les matchs et en 13 ans de boxe, il est à son apogée !

On l'attend de pied ferme à Paris ! [ambiance musicale : Charleston]

[ambiance de match de boxe]

Bonjour, Mesdames et Messieurs, nous sommes le 4 décembre 1919, dans le 17^{ième} arrondissement de Paris, dans la célèbre salle de Wagram, la salle est enfumée.

Ça sent le tabac, les hot-dogs, la poussière, la transpiration ! [bruitage : dégout]

C'est une rencontre qui s'annonce très difficile.

Deux boxeurs amateurs mi-lourds s'affrontent aujourd'hui. Le premier s'appelle Raoul Cettour, il est Parisien. [acclamations] Et son concurrent c'est Louis Piochelle, il est provincial. Il vient d'Alger, il est Algérois.

Et oui, à cette époque, l'Algérie était française.

Ils ont tous les deux un beau palmarès. Le public admire depuis déjà quelques mois le boxeur parisien. Quant au boxeur provincial, on ne sait pas de quoi il est capable, ce soir !

Nous allons assister à une rencontre palpitante et sans doute spectaculaire !

L'un des deux boxeurs remportera ce soir le titre de Champion de France avec la ceinture dans sa catégorie !

[ambiance musicale : La Marseillaise] Le champion prendra la relève du célèbre Georges Carpentier qui fut sacré Champion de France en 1907.

[ambiance musicale : Eye of the tiger] Ah, les boxeurs qui entrent dans la salle, le public est excité !

Les boxeurs montent sur le ring. Ils quittent leurs peignoirs et on peut les voir torse nu, en short. Les boxeurs font le tour du ring en montrant leurs muscles sous les cris des spectateurs.

Les coachs donnent leurs derniers conseils et ils resserrent les liens des gants.

La tension est à son comble. [acclamations] Le public s'enflamme 3,2,1 [bruitage : la cloche du ring]

Le combat est lancé !

[ambiance musicale : Rocky Balboa] Raoul Cettour se jette brutalement sur Louis Piochelle. Louis est surpris, il perd sa garde, il est déstabilisé par l'haleine fétide de son adversaire.

Mais, déterminé, il envoie un crochet à Raoul le Parisien [bruitage : coup de poing]. Cette fois-ci, c'est Raoul qui perd l'équilibre et tombe au sol [bruitage : chute cartoon]. Nous sommes à la quinzième minute.

Que va-t-il se passer ? Le public se tait, la tension est palpable !

Mais le Parisien se relève et riposte en mettant un swing à l'Algérois [bruitage : coup de poing]. Fou de rage, Louis reprend la relève et n'arrête pas de mettre des directs à Raoul [bruitage : coup de poing].

Ce dernier saigne du nez et de la lèvre. Une odeur de cuir, de sang et de sueur parcourt le ring.

Les soigneurs sont tendus. On est au troisième round !

Louis Piochelle est déterminé à en finir, il accélère le rythme et n'arrête pas de mettre des crochets à Raoul. Le Parisien est sonné, il perd une dent ... et l'équilibre ! [bruitage : Aïe]

Les uppercuts s'enchaînent. Raoul s'étale sur le sol et se relève, il veut en finir !

Il envoie un direct [bruitage : coup de poing] à Louis Piochelle qui tombe au sol, l'arbitre intervient et commence à compter [bruitage l'arbitre compte jusqu'à 8] il se remet de tous ces coups et se hisse de nouveau au compte de huit en s'accrochant aux cordes du ring, et chancelant mais debout, « dégomme » un swing au Parisien. [bruitage : coup de poing]

Le temps est suspendu. Le public hue ! Raoul Cettour s'effondre. L'arbitre intervient pour séparer les boxeurs. [bruitage : l'arbitre compte jusqu'à 10]

Cettour, au troisième round est KO ! [bruitage : applaudissements]

Louis Piochelle remporte la victoire. C'est la fin du combat ! [bruitage : la cloche]

L'arbitre remet la ceinture ainsi que le trophée de champion de France à Louis [bruitage : applaudissements]

Le photographe immortalisera cette image de l'Algérois à l'œil au beurre noir [bruitage : photo]. Les spectateurs crient dans les tribunes. [bruitage : cris] Louis Piochelle sera célébré partout en France.

L'ambulance arrive pour transporter Raoul à l'hôpital le plus proche. [bruitage : sirène d'ambulance]

Son coach changera d'ailleurs de métier.

[ambiance sonore : bruit de la cour]

1 : « Trop fort ! C'est un grand champion !

2 : Bon, on a terminé le jeu.

Jayden : Non, ce n'est que le début de sa carrière. Ecoutez... »

1 : « Louis Piochelle se rend en Belgique.

2 : Pour manger des frites ?

1 : Mais non !

2 : Alors, pour manger des gaufres ?

1 : Toujours pas ! Il va tout simplement à Anvers en Belgique pour participer avec l'équipe de France aux Jeux Olympiques. [ambiance sonore : *la Brabançonne*]

4 : Les JO de 1920 se passent à Anvers du 23 août au 12 septembre. Ceux de 1916 ont été annulés en raison de la Première Guerre Mondiale. En boxe, en 1920, il y avait 116 participants.

5 : Si chaque participant mange une gaufre et 20 frites par jour ... ça fait quand même ...2 320 gaufres et 46 400 frites !

1 : Ah, mais arrête avec tes maths !!!

2 : Bon alors, il devient champion olympique ?

3 : En 1920, Louis Piochelle s'entraîne toujours très dur. Depuis qu'il est champion de France, il est prêt pour le combat. Il enchaîne les matchs de qualification avec brio. Mais, malheureusement, il perd en quart de finale contre un champion Harold Franks, qui sera d'ailleurs médaillé de bronze.

5 : Ben alors, il a eu une médaille en frite comme lot de consolation ?

4 : Mais non !

3 : Du coup, tu crois qu'il en a profité pour manger une gaufre belge quand même ?

2 : J'espère ! »

[ambiances musicales : rue parisienne + extrait de *Overture Unveiling the Monument* de Charlie Chaplin]

Suite aux JO, il enchaîne les combats en tant que professionnel.

« Le Petit Parisien ! Achetez mon journal !

Le combat de Piochelle contre Mac Klosey..... Que du sensationnel !

Piochelle perd contre Léonard ! La revanche de Piochelle contre Paul Journée !

Le grand Siki Battling a affronté le Français Piochelle hier soir !

C'est au bout du douzième round, que la science de Battling a battu la puissance de Piochelle !

Achetez mon journal ! »

[ambiance sonore : cour de récré]

Jayden : « Et là en 1939, [bruitage : sonnerie de récréation]... Oh la récré est terminée, vous m'avez gâché mon match de foot !

1 : Ce n'est pas grave, on s'est bien amusé

2 : Vas-y, termine ton histoire

Jayden : Ah oui, en 1939 il décède à 51 ans, juste avant la Deuxième Guerre Mondiale

2 : Un peu tragique la fin de ton histoire

Jayden : C'est comme ça, c'est la vie ! Il a été courageux jusqu'à la fin.

3 : Tu as de la chance d'avoir un ancêtre aussi cool ! Et toi, tu n'as jamais eu envie de faire de la boxe ?

Maîtresse : Allez, ça a sonné, rangez les ballons, venez- vous mettre en rang, on rentre en classe. »

Fin

Podcast : Récit : 1 500 mots

Récit avec didascalies : 1663 mots

Extrait pour le concours : *fin du combat - Jeux Olympiques - crieurs de journaux*

Durée de l'extrait : 2'05

Durée du podcast en entier : 9'48

Les auteurs, monteurs, bruiteurs, conteurs, les curieux, astucieux, ambitieux , les comédiens, écrivains :

Charlie-Timéo- Amélia-Kim- Esteban- Nina- Lya- Lison- Matthew- Elsa- Léna- Thomas- Lou- Safia- Elijah- Eden- Méloé- Mila- Inaya- Lola- Louca- Alyne- Sacha - Isis-Jazil- Olivia- Iyaz et Jayden